
Gemeinde Aura an der Saale 
 

 

 

Niederschrift über den öffentlichen Teil 

der Sitzung des Gemeinderates Aura a.d. Saale  

vom 05.08.2021 

 
Erster Bürgermeister Thomas Hack eröffnete um 19:30 Uhr die Sitzung des Gemeinderates 

Aura a.d. Saale. Er begrüßte alle Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Ladung und 

Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Aura a.d. Saale fest und vergewisserte sich bei 

den Ratsmitgliedern, dass mit der Tagesordnung Einverständnis besteht. 

 

 

 

 

TOP  1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung vom 

01.07.2021 

 

Dem öffentlichen Teil der Niederschrift über die Sitzung vom 01.07.2021 wurde zuge-

stimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  2 Bauanträge (keine eingegangen) 

 

  

 

TOP  3 Örtliche Rechnungsprüfung 2019 

 

  

 

TOP  3.1 Bericht über die örtliche Rechnungsprüfung 2019 

 

Der Bericht über die örtliche Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2019 vom 

15.07.2021 wurde vom Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses, GR Johannes 

Hammerl, bekanntgegeben. Einwendungen wurden nicht erhoben.  

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  3.2 Feststellung der Jahresrechnung 2019 

 

Die im Haushaltsjahr 2019 angefallenen überplanmäßigen und außerplanmäßigen Aus-

gaben (Haushaltsüberschreitungen) werden, soweit sie erheblich sind und die Genehmi-

gung nicht schon in früheren Gemeinderatsbeschlüssen erfolgt ist, hiermit gemäß Art. 66 

Abs. 1 GO nachträglich genehmigt. 

 

Folgende Haushaltsreste wurden zur Übernahme in das Folgejahr aus Haushaltsmitteln 

2019 gebildet und in das Haushaltsjahr 2020 übertragen: 
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Haushaltsausgaberest (HAR)  
7000.9502 Kanalsanierung „Am Hahn“ 51.440,00 € 

8151.9502 Wasserversorgung “Am Hahn“ 13.000,00 € 

  64.440,00 € 

Haushaltseinnahmerest (HER)  
9100.3771 Kreditermächtigung f. W+K „Am Hahn“ 200.000,00 € 

Der Gemeinderat stimmt der Bildung der vorgenannten Haushaltsreste zu. 

 

Das Ergebnis der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2019 wird in den Einnahmen und 

Ausgaben mit 3.386.105,91 € festgestellt (Art. 102 Abs. 3 GO). Im Jahr 2019 musste eine 

Zuführung vom Vermögenshaushalt an den Verwaltungshaushalt in Höhe von 175.154,41 

€ erfolgen. Der Überschuss nach § 79 Abs. 3 Satz 2 KommHV beträgt 1.135.541,01 € und 

die unerledigten Verwahrgelder belaufen sich auf 197,79 €. 

Das Gremium stimmt der Feststellung der Jahresrechnung 2019 zu. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  3.3 Beschluss zur Entlastung des Ersten Bürgermeisters 

 

Dem Ersten Bürgermeister Thomas Hack wurde für das abgeschlossene Haushaltsjahr und 

die vorgelegte Jahresrechnung 2019 die Entlastung erteilt.  

Erster Bürgermeister Thomas Hack war gem. Art. 49 GO von Beratung und Beschlussfas-

sung ausgeschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Anwesend 9  Befangen 1   

 

TOP  4 Beitritt zur Zentralen Beschaffungsstelle des Landratsamtes Bad Kissingen 

 

Der Gemeinderat Aura a. d. Saale beschließt, dass ein Beitritt zu der im Landratsamt 

Bad Kissingen angesiedelten Zentralen Beschaffungsstelle i.S.d. § 120 Abs. 4 GWB beab-

sichtigt wird. 

Der Gemeinderat wird vor Abschluss einer diesbezüglichen Vereinbarung beteiligt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  5 Bestellung eines Stellvertreters für die Verbandsversammlung Zweckver-

band Frankens Saalestück 

 

Als Stellvertreter für Zweiten Bürgermeister Martin Kaiser wird GR Johannes Hammerl be-

stimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  6 Zuschuss Anbau Unterstellhalle Faschingsfreunde Aura/Saale 

 

Die Faschingsfreunde Aura beantragen nach Abschluss der Arbeiten eine Zuschussan-

passung an den entstandenen Gesamtkosten, die 17.674,63 € brutto betragen. Die Kos-

tenmehrung ergab sich durch Arbeiten in und an den Bestandsgebäuden, sowie durch 



 

Sitzung des Gemeinderates Aura a.d. Saale vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden.  Seite 3 von 4 

vorgenommene Zusatzmaßnahmen und Änderungen, wie die zusätzlich erfolgte Errich-

tung und der Einbau eines Schwerlastregals im Neubau. GR Dörfler bemängelte, dass 

die Faschingsfreunde Aura nach den im Jahr 2017 vorläufig mitgeteilten Kosten, keinen 

Zwischenbericht über die entstandenen Mehrkosten gegeben hatten. Die Gemeinde 

Aura a. d. Saale gewährt den Faschingsfreunden Aura/Saale e. V. auf Antrag vom 

29.07.2021 einen Zuschuss in Höhe von 20 % der entstandenen Kosten, dies entspricht 

einem Betrag von 3.534,93 €. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  7 Zuschussantrag evang.-luth. Pfarramt Bad Kissingen für ein Gemeindehaus 

 

Die evang.-luth. Kirchengemeinde Bad Kissingen, wird das denkmalgeschützte Pfarr-

haus in der von-Hessing-Straße in Bad Kissingen zum „Haus der Kirche/Gemeinde“ um-

bauen und einen Gemeindesaal anbauen. Sie beantragen bei der Gemeinde Aura a. 

d. Saale, als Teil der Kirchengemeinde, einen Zuschuss für die Baumaßnahme. Bürger-

meister Hack schlug folgende Varianten vor: 1. Kein Zuschuss, da es kein örtliches son-

dern ein überörtliches Vorhaben ist. 2. Einen Zuschuss anhand des Prozentsatzes der 

Gläubigen in Aura. 3. Einen Pauschalzuschuss in Höhe von 500,00 €.  

Der Gemeinderat beschließt, dem evang.-luth. Pfarramt Bad Kissingen einen Pauschal-

zuschuss in Höhe von 500,00 € zu gewähren.  

 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 6  Nein 3  Anwesend 9   

 

TOP  8 Kindergarten - Freiwilliger Beitragsersatz der Gemeinde 

 

Bzgl. des Beitragsersatzes von Januar – Mai 2021 lehnt die Gemeinde Aura a.d. Saale 

die freiwillige Kostenübernahme von 30% ab, somit bleibt es bei den 70% des Freistaates 

als Beitragsersatz. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  9 Verschiedenes 

 

  

TOP  9.1 Bebauungsplan Innenbereich Quelle - Markt Oberthulba 

 

Der Markt Oberthulba unterrichtete die Gemeinde Aura a. d. Saale, gem. § 4 Abs. 1 

BauGB über den Bebauungsplan „Innenbereich Quelle, mit integrierter Grünordnung 

des Gemeindeteils Oberthulba. Der Gemeinderat stimmt dem Bebauungsplan des 

Marktes Oberthulba zu.  

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  9.2 Brunnenregenerierung 

 

Frau Eick vom Ingenieurbüro Arz, Würzburg teilte Bürgermeister Hack mit, dass die Brun-

nenregenerierung anstehen würde und man damit im Herbst beginnen sollte. Es sollte 
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zumindest eine Kamerabefahrung mit Geophysik stattfinden, um feststellen zu können, 

ob der Brunnen noch in Ordnung ist und ausreichend Leistung bringt. Falls sich hierbei 

herausstellen sollte, dass der Brunnen keine hydraulischen oder chemischen Probleme 

erkennen lässt, kann vorerst auf eine Regenerierung verzichtet werden. Die Kosten für 

die Kamerabefahrung betragen mind. 20.000 bis 25.000 €. Sollte der Brunnen noch 

regeneriert werden, fallen Gesamtkosten in Höhe von 45.000 bis 60.000 € an.  Dauer der 

Maßnahme zwischen 1 und 4 Wochen. Während der Maßnahme müsste die Gemeinde 

Aura ihr Wasser vom Markt Oberthulba beziehen. Hier wird sich der Vorsitzende rechtzei-

tig mit dem Markt Oberthulba in Verbindung setzen. Die Kosten sind bereits im Haushalt 

eingestellt. Der Gemeinderat beschließt, dass durch das Ingenieurbüro Eick Angebote 

für die Überprüfung des Brunnens eingeholt werden sollen.  

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  9.3 Beleuchtung an der Zehnt 

 

Bei dem Beleuchtungsplan für die „Zehnt“ war ursprünglich vorgesehen, dass auch die 

Bäume beleuchtet werden sollen. Bürgermeister Hack gab dieses Vorhaben noch mal 

zur Abstimmung, da die Kabelplanung ansteht. Der Vorsitzende ist der Meinung, dass 

man aufgrund der „Lichtverschmutzung“ und des Stromverbrauchs darauf verzichten 

sollte. GR Vierle und zweiter Bürgermeister M. Kaiser sprachen hierbei auch den Insek-

ten- und Tierschutz an. GR C. Hack sieht ebenfalls, auch im Hinblick von Energiespar-

maßnahmen, keinen Sinn im Beleuchten der Bäume. Der Gemeinderat beschließt, die 

Bäume an der „Zehnt“ nicht zu beleuchten. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 9   

 

TOP  9.4 Anfrage aus dem Gremium wegen Stehtischen in der Festhalle 

 

GR J. Hofmann fragte in Ihrer Funktion als Hallenwart an, ob für die Festhalle selbst noch 

ein paar eigene Stehtische angeschafft werden könnten, damit diese nicht immer bei 

den Vereinen ausgeliehen werden müssen. GR J. Kaiser ist ebenso der Meinung, dass 

ein paar Stehtische für die Festhalle gekauft werden sollten. Bürgermeister Hack sagte, 

dass es genug Stehtische gibt, dies jedoch geprüft werden kann, falls zukünftig Bedarf 

bestehen sollte.  

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 9   

 

 

Erster Bürgermeister Thomas Hack schloss um 20:27 Uhr die öffentliche Sitzung des 

Gemeinderates Aura a.d. Saale. 

 

 

Aura a.d. Saale, den     

 

 

Thomas Hack    Ingrid Loh 

Erster Bürgermeister    Schriftführer/in 

 


